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! ! ! !今年年初，浦东新区在本市率
先推出了机关“瘦身”、部门“健身”
和基层“强身”的改革举措，而且改
革力度在全市比例最高，达到“两个
!"#”，即区级机关内设机构精简
!"#，区级机关行政编制精简 !"#。
从今年 "月起，百余名选派干

部响应区委号召陆续来到基层。百
日过去，他们的工作生活遇到了怎
样的挑战？

工作要走到!最后一米"

今年 "月，浦东新区三林镇红
旗村委会迎来了一名新党支部书
记———赵翔宇。从新区区委组织部
走到农村，赵翔宇的工作、生活都改
变了许多。
今年 $月，暴雨突袭申城，红旗

村村委会所在的两层小楼里一片漆
黑，因为基础设施建设跟不上，遇到
暴雨就会“水漫金山”。赵翔宇开玩
笑说，“没到红旗村前，我对下雨天
总怀有文人的浪漫情怀，而如今我
最担心的就是雨天。”拟定告知书，
由村委干部专程送上门，督促房主
做好加固工作，这些都需要村干部
亲自跑到现场，而不能打一通电话
了事。

为了尽快适应新的工作，赵翔
宇要走遍全村每一块土地。“过去
常常说‘最后一公里’，但是在村里
却得走到‘最后一米’，犄角旮旯的
角落都必须亲自去走一走看一
看。”为了了解基层情况，“最后一
米”往往不仅仅走到村民家门口，
还要走到村民家中，了解他们真正

在想些什么。

机关!老兵"成小巷总理
和赵翔宇一样，李璟也是首批

下沉的机关干部之一，她曾是“记者
之友”，在新区宣传部、区府办一干
就是工作 !%年，算是机关里的“老
兵”了。此番她去的是金杨新村街道
黄山始信苑，担任“小巷总理”———
党总支书记。
“老实说，刚开始的两周感觉手

忙脚乱。”李璟坦言，当时她在接待
居民、开会等事务上花费了大量精
力，实际问题却没解决多少。她发现
了突破口：应该有计划地开展工作，
而不是让工作找上自己。李璟随即
联合居委干部一起制定《群众路线
登记册》，还建立了居民首次来访接

待制，提出的问题和建议逐一登记。
此外，居民干部两人一组，每天在小
区巡逻、走访，遇到的问题均有登
记。《登记册》运作 &周就记满了 !'

页，李璟和工作人员逐条分析，再将
这些问题分成 &部分———目前着手
解决的、下阶段努力方向以及需要
借助其他力量解决的。

机关!瘦身"效率!强身"

机构减了，政府工作效率会不
会因此受影响？新区行政审批制度
改革处处长蒋红军表示，机关“瘦
身”与简政放权结合起来，通过精兵
放权来倒逼行政效率提升，是此次
改革的关键词。
近日，浦东新区在本市首创了

“行政审批智能导航系统”，这一平

台首次利用“大数据”，将审批事项
按照内在逻辑，跨部门横向连接，基
本实现了申请人一次查询，政府一
次推送全流程办事告知。目前，浦东
已把所有 %(%项社会类行政审批的
设定依据、设定条件、申请材料、逻
辑关系纳入“行政审批事项属性要
素数据库”，实现了审批事项的条
件、材料、期限、办事地点等全部要
素的对外公开。

随着机关“瘦身”，浦东新区目
前正通过委办局下放审批事权，计
划在全区设置“)*!”的审批平台。即
浦东新区 )个开发区和周边街镇，
再加自贸试验区。今后，区域事可在
区域内解决，真正实现市民、企业办
事一次接待、一次审批、一次办理。

本报记者 宋宁华

机关!瘦身" 百余干部赴基层
浦东新区机构和编制精简!"+ !健身"!强身"初见成效

! ! ! !本报讯 昨天下午，市委召开党
的群众路线教育实践活动领导小组
第七次会议，听取本市第二批教育
实践活动进展情况和整改落实、建
章立制环节工作安排，部署下一阶
段各项推进工作。市委书记韩正强
调，要认真学习领会习近平总书记
关于群众路线教育实践活动的重要
讲话精神，特别是“四个防止”的要
求，按照中央部署、结合上海实际，
把活动落实到位，使活动成效制度
化、长效化。“要看到，活动阶段性成
果虽明显但不平衡，切忌评价过高；
作风建设是长期任务，切忌感觉太
好；整改要动真务实，切忌一阵风；
建章立制要有效管用，切忌中看不
中用。”
市委副书记、市长杨雄，市委副

书记应勇，市领导徐麟、沈晓明、徐
泽洲、尹弘出席领导小组会议。
韩正指出，本市第二批党的群

众路线教育实践活动已进入整改落

实、建章立制的关键阶段，每一项整
改和建章立制工作都与群众的诉
求、愿望、期盼息息相关。既要对当
前取得的总体成效充分肯定，也要
在具体分析时实事求是，切忌评价
过高。作风建设的长期性、反复性和
艰巨性客观存在，对于取得的阶段
性成果感觉太好，容易使我们忽视
问题。我们开展党的群众路线教育
实践活动，就是在作风建设这项长
期任务的推进中，通过活动，集中力
量解决一些老大难问题、啃点硬骨
头，从而让群众真正感受到党员领
导干部、领导班子、领导机关的作风
在转变、始终在转变。
韩正强调，整改要动真务实，切

忌一阵风。“整改内容不在于多，而
在于实实在在有针对性地解决一些
问题。”建章立制要有效管用，切忌
中看不中用。“建章立制不在于洋洋
洒洒多少条，关键在于这些内容是
不是管用、是不是可操作。”

! ! ! !市委召开群众路线教育实践
活动领导小组会议 韩正强调

作风建设
切忌感觉太好

! ! ! !本报讯 市委副书记、市长杨雄
昨天主持召开市政府常务会议，部
署推进本市住宅小区电能计量表前
供电设施更新改造和理顺相关管理
体制等工作。
会议审议并原则通过《关于本

市住宅小区电能计量表前供电设施
维护和更新改造的实施意见》。会议
指出，电力供应涉及千家万户，老旧
住宅小区电表前供电设施改造是直
接改善居民生活的民心工程。各区
县、各部门要高度重视、精心组织，
把这项实事工程做实做到位，促进
问题早解决，居民早受益。

根据《实施意见》，本市将按照
“企业主体、政府支持，统一规划、分
批改造，分工负责、合力推进，专业

管理、行业监管”的原则，对 %,,,年
!%月 &!日前竣工的 %-.万户老旧
住宅，包括商品房、售后公房、公房，
由市电力公司分期分批实施表前供
电设施改造，每户供电配套基本容
量配置标准提高到 )千瓦。%,!(年
先期进行 &, 万户改造试点，%,!"
年全面铺开、分批实施，力争 %,!$

年基本完成。《实施意见》同时还明
确，已建及新建住宅的表前供电设
施产权属于市电力公司所有，由其
承担维修、养护、更新责任以及相关
费用。市电力公司与住宅业主以电
能计量表后开关出线 !,厘米处为
供电责任分界点，之前所有供电设
施（包括计量表箱）由市电力公司维
护，之后的设施由住宅业主维护。

杨雄主持召开市政府常务会议

改造老旧住宅供电设施

! ! ! !近日，由市科委主办的“百万市民科普行”活动在中国电信信息生活
体验馆等科普场馆展开。市科委特地结合此次参观人员类型和工作实际，
为他们定制了参观路线。

图为漕河泾新兴技术开发区企业的科技人员在中国电信信息生活体

验馆参观四维投影的中国电信世界分布图 本报记者 孙中钦 摄影报道

市民科普行
见证科学魅力

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）本报
昨天刊发了《九旬尚贤坊征收签约
率超 )"+》一文（详见昨日 !"

版），市旧区改造工作领导小组办
公室昨表示，尚贤坊地块的征收给
旧改工作提供了一个很好的样
本，其中用到的一些创新经验如
廉政征收举报制度，有望在黄浦

区内推广。
黄浦第一房屋征收事务所在

尚贤坊项目中首次在发给居民的
承诺书中，增加了“有奖举报”的内
容。同时首次主动邀请区监察局进
行同步行政监察，若居民发现违
法、违规行为，可拨打 !%&))举报。

市旧改办相关负责人表示，尚
贤坊项目是黄浦区“拆二建一”后、
按统一的征收标准启动的第一个
房屋征收项目，又涉及到文物建筑

的综合保护改造，其征收工作的顺
利推进，对改善居民居住条件和周
边环境、重塑历史风貌，意义重大。

据介绍，该地块的目标是今年
内完成征收收尾工作。在未来的保
护性改造过程中，尚贤坊 (排石库
门建筑靠近淮海中路的两排（其中
一排是文物建筑）将被保留，修缮
后“以商养房”，另外两排（并非文
物建筑）则作为旧区改造被拆除，
在原址上另建一家高星级酒店。

廉政征收举报制度有望在黄浦区推广

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 实习
生 李姗）今年 -月 %,日是我国第
!(个全民国防教育日，也是本市的
人民防空警报试鸣日。为配合做好
本市全民国防教育、防空警报试鸣
和疏散演练等工作，提高各级组织
和广大群众的防护知识技能，本市

从今天起开展“%,!(年全民国防教
育人民防空集中宣传系列活动”。
今天在东方绿舟民防教育基地

启动的系列活动内容包括：主题为
“关心国家安全，增强人防意识，履
行国防义务”的全民国防教育宣传
活动、社区民防骨干培训班开班、中

学生民防夏令营开营、上海市第三
届中学生民防知识竞赛、市民防讲
师团巡讲、纪念抗日战争胜利人民
防空发展回顾展、大学生国防专题
演讲比赛等。各区县还将结合人民
防空疏散演练，组织街镇、居委会、
中小学校和相关企事业单位开展
设点宣传、张贴警报试鸣通告、发
放人民防空宣传资料等活动。全市
各中小学校按照统一部署，组织开
展上一堂人民防空知识课、组织一
次试听人民防空警信号、开展一次
人员疏散演练等活动。

! ! ! !上海市全民国防教育人防
集中宣传系列活动今启动

中小学将开展疏散演练
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